

Avanza construcción de escuelas en Jalisco

REDACCIÓN

Escuelas de tiempo completo con comedor y dormitorios es el concepto del Bachillerato Intercultural Tecnológico Wixárika del Sistema de Educación Media Superior (SEMS) de la Universidad de Guadalajara (UdeG) que tendrán las comunidades de San Miguel Huaixtita; Ocota de la Sierra y Nueva Colonia Mezquitic.

El pasado jueves 8 de marzo, autoridades universitarias acudieron a los terrenos donde estarán los planteles e instalación del "Ojo de Dios", una obra plástica de tejido que representa los puntos cardinales en la cosmovisión wixárika.

"Hace muchos años que nos habíamos imaginado que un día la Universidad de Guadalajara vendría a estos lugares. La Universidad refrenda su interés de quedarse para siempre al lado de todos ustedes", señaló el Rector, Tonatiuh Bravo Padilla.

En la visita que realizó a dichas comunidades, junto con el Vicerrector, Miguel Ángel Navarro, Bravo Padilla recordó que el proyecto del Bachillerato Intercultural Tecnológico (BIT) fue aprobado por el Consejo General Universitario (CGU) en 2016. Destacó además que esta institución hará grandes esfuerzos para tener este proyecto educativo y cultural en las zonas más alejadas de la Región Norte de Jalisco.

■ Se trata de la edificación de tres planteles en la zona Norte del Estado que beneficiarán a más de 300 jóvenes wixárikas solo en su primera etapa

"La deuda con los pueblos indígenas es muy grande, con estas obras empezamos a cubrir la deuda pero todavía nos falta hacer muchas cosas más".

AVANCES EN LA CONSTRUCCIÓN

En el plantel que se instala en la comunidad de Ocota de la Sierra, presenta un avance del 20 por ciento de construcción de la primera etapa.

"Esta es la primera sede en construcción. Estamos muy contentos porque esta escuela será ejemplo nacional de lo que debe ser un bachillerato público intercultural. Aquí hablarán en su lengua materna y aprenderán bien el español y el inglés. Para julio tendremos terminada la primera etapa y ya se abrirán las inscripciones para que en agosto empiecen las clases", acotó Bravo Padilla.

En la primera etapa se contemplan la creación de tres aulas para 120 estudiantes en cada comunidad, así como un comedor, albergue provisional, laboratorio de cómputo y ciencias; mientras que para la segunda etapa serán seis aulas para 240 alumnos en cada sede, y se contará

con cinco corrales, un invernadero, cancha de usos múltiples, un dormitorio para maestros y alumnos, talleres de costura, tejido, alimentos, artesanías un comedor un auditorio, una biblioteca, un estacionamiento, área administrativa, así como un takwá, que es un patio redondo donde se realizarán asambleas y será punto de reunión para realizar actividades sociales y religiosas de la comunidad.

Con la puesta de la primera piedra del BIT se estima que de 10 meses a un año, la próxima generación de aproximadamente 60 estudiantes de primer ingreso en San Miguel, podrán disfrutar del nuevo plantel que se instalará en un terreno de 4.34 hectáreas, espacio que la asamblea comunal dio en comodato a la UdeG.

Además, se planea incluir a más profesores que pasarán por una evaluación para mantener la calidad educativa de la UdeG.

Tras la colocación de la primera pieza, las autoridades entregaron un documento con sus planteamientos en el que solicitaron ser informados y consultados respecto al bachillerato y sus avances.